
 ECOLE PRIMAIRE DE DOSSENHEIM SUR ZINSEL 
 

Compte-rendu du CONSEIL D’ECOLE du 2 juin 2014 
 

Sous la présidence de M. Didier Carmaux, directeur d’école, étaient : 
 

- Présents    M. Daniel Bastian, Maire de Dossenheim sur Zinsel 
M. Daniel Haeffner, Adjoint au maire  
Mme Siefer-Boese, parent d’élèves  Mme Gies, parent d’élèves 
Mme Muller, parent d’élèves  Mme Koehl, parent d’élèves  
Mme Klopfenstein, parent d’élèves  Mme Nunes, parent d’élèves  
M. Ensminger, parent d’élèves  Mme Schwartz, enseignante  
Mme Lecomte, enseignante (Zil) Mme Daul, enseignante 
Mme Glassmann, enseignante  Mme Ruhlmann, enseignante   

       

- Absents excusés :  Mme Zimmermann, Inspectrice de l’Education Nationale  

    Mme Welterlin, enseignante 
 Mme Eppinger, parent d’élèves 

Mme Porche, parent d’élèves 
  

1.  Accueil – Désignation d’un secrétaire  
 

Le Directeur d’école ouvre la séance à 16h45 et accueille les participants.  
Madame Muller est désignée secrétaire de séance.  
Monsieur Carmaux remercie tout le monde de leur présence. 
 

 

2. Adoption de l’ordre du jour 
 

L’ordre du jour est  adopté à l’unanimité, après lecture et sans modification. 
 

 

3. Approbation du P.V.de la réunion du 15/04/2014  
 

Après relecture du compte-rendu de la réunion et en l’absence de modification, le procès-verbal de 
la réunion du conseil d’école du 15 avril 2014 est approuvé à l’unanimité avec une correction : 
Daniel Haeffner, adjoint au maire représentant la municipalité était présent. 
 
 

4. Bilan de l’année scolaire : Fonctionnement de l’école, bilan des projets et actions 
 

La classe Cm2 : Au courant du mois d’avril il y a eu l’Animation « Les Poissons de nos rivières » - 
du 12 au 16 mai Classe verte/bleue au Donnenbach Ŕ le 20 mai Sortie nature au Fischbaechel avec 
M. MORELLE Ŕ le 23 mai Visite du Jardin Botanique de Saverne Ŕ le 27 mai Course d’orientation au 
Donnenbach. Le jeudi 22 mai, les élèves se sont rendus à Strasbourg au Vaisseau pour la remise 
du 1er Prix « Mathématiques sans frontières » conjointement obtenu avec la 6ème 4 du collège de 
Bouxwiller. Le projet Totem est terminé. Ce fût une très belle expérience de partage et de 
connaissances diverses acquises. 
 
La classe Ce2/Cm1 : Ces classes ont comme projet « Le Tri des déchets ». Les élèves sont    
actuellement en pleines répétitions théâtre afin d’informer et de sensibiliser toute l’école au tri des 
emballages. Ils ont également mis en place les 2 composteurs que la Mairie a fourni afin de faire 
leur compost qui servira au jardin et potager de l’école. 
 
La classe CP/Ce1 : Madame Glassmann présente les différents projets de sa classe. Elle mène 
avec les enfants une sensibilisation au tri sélectif à partir les déchets récupérés dans la cour. Par 
ailleurs, elle participera avec sa classe à la rencontre Chantante « Semaine des Arts » le jeudi 5 
juin. Elle ira aussi le mardi 10 juin à la piscine pour participer à la rencontre de la natation et enfin 
réalisera une sortie pédestre pour la fin d’année. 
 
Les classes de maternelle : Projet Médiéval / Châteaux forts 
Le dernier trimestre fût très riche (confection d’un château fort Ŕ spectacle équestre médiéval). 



Une sortie (20 juin) sera organisée pour finaliser ce projet (Visite du château de Wangenbourg avec 
la participation d’un chevalier du moyen âge  - Repas aux alentours du site puis l’après-midi visite 
du refuge fortifié de Dossenheim (avec M. HAEFFNER ŔDossme mini Heimat). 
 
Nous vous invitons à aller faire un tour sur le blog de l’école où toutes les actions sont répertoriées 
et commentées par les enfants. 
 
 
Une visite de la station d’épuration de Monswiller est prévue le 6 juin. Le 26 juin la classe de Cm2 
participera à la Journée CLIS à Saverne. 

 
   

5. Préparation de la rentrée  
 

 Rentrée 2014 : effectif et répartition 
 
Les effectifs annoncés à la rentrée de septembre 2014 sont: 
 

Niveau de la classe Effectif annoncé Enseignant (s) 

Cm1 - Cm2 23 M. Carmaux  

Ce1 - Ce2  27 Mme Daul 

Cp  16 Mme Glassmann 

PS - Gs 19 Mmes Ruhlmann 

PS - Ms 19 Mme Welterlin 
 

Le groupe de petite section sera partagé par les enseignants avec avis des parents en tenant compte 
des frères et sœurs et des « siestes à l’école ». 
 

 Rythmes scolaires : 
 
Après la présentation du cadre du décret n°2014-457 du 7 mai 2014 par le directeur d’école, monsieur 
le maire prend la parole pour exprimer le point de vue de la municipalité. Monsieur Bastian travaille 
avec les autres maires du secteur de collège de Bouxwiller pour une cohérence au niveau du territoire 
de la Communauté de Communes. Il est profondément convaincu du bienfait de la pause du mercredi 
pour les élèves et se positionne donc pour la cinquième matinée placée le samedi matin. 
 
Monsieur Ensminger prend la parole à son tour pour évoquer le sondage effectué le matin même 
devant l’école. Sur 58 parents sondés, 17 sont pour le travail le mercredi, 34 pour que la cinquième 
matinée soit placée le samedi et 7 sont très hostiles au changement et ne se prononcent pas. 
Beaucoup de parents demandent une cohérence entre les horaires de l’école et ceux du collège. 
 
Monsieur Carmaux précise que les parents ayant le droit de voter sont les parents titulaires (5voix), 
les représentants de la mairie (2 voix), les enseignants des classes et l’enseignante remplaçante (6 
voix). Mme Eppinger (parent d’élèves titulaire) étant absente, elle a donné procuration de vote à Mme 
Gies. 
 
Le résultat du vote effectué sur les deux projets de rythmes scolaires est : 
 
3 abstentions, 1 voix pour l’organisation de la semaine avec le mercredi matin travaillé et 9 voix pour 
celle avec le samedi matin travaillé. 
 
Monsieur le maire précise que l’organisation des rythmes scolaires ayant reçu la majorité des voix 
sera proposée en conseil municipal pour qu’il y ait une décision conjointe, conseil d’école et conseil 
municipal. 
 
 



 
 

 Finance 
 
Au 2 juin, l’école avait dans les caisses de l’association Usep 2314,45 € sur le compte courant et un 
peu plus de 8620,87 € sur le compte du livret A.  
 
Les comptes seront vérifiés et détaillés pour l’assemblée générale de l’association Usep qui aura lieu 
début Octobre 2014. Monsieur Carmaux précise que près de 4000€ seront encore prélevés pour 
régler la facture de la classe verte et bleue et que 1000 € serviront à acheter un visualiseur et un 
vidéoprojecteur. Le directeur rappelle aussi que l’association investit dans l’équipement de l’école. 
L’association USEP de l’école continuera à équiper et favoriser les activités de l’école grâce à la 
réussite des différentes manifestations qu’elle organise (bourses aux vêtements, ventes de Noël, 
arrangements, marché de Noël, chasse aux Œufs, fête de fin d’année). 
 
Le directeur remercie les parents qui s’engagent aux côtés de l’équipe pédagogique pour la réussite 
des manifestations.  
 
La cotisation USEP reste à 17 € pour la rentrée scolaire 2014/2015. 
 

 Bureau des élections 
 
Mmes Nunes et Koehl seront chargées de la préparation des prochaines élections des parents 
d’élèves du mois d’octobre 2014. 
 
 
6. Organisation des manifestations de fin d’année 
 
Monsieur Haeffner présente à l’assemblée le projet de manifestation pour l’inauguration du totem 
qui aura lieu le samedi 21 juin à 15h. 
Le rendez-vous est fixé devant le camping à 14h45. 
 
Le directeur précise que mercredi prochain aura lieu une réunion de préparation à la fête de l’école 
qui aura lieu le vendredi 27 juin 2014 à 18h00 à la salle de la Zinsel. 
 
Le directeur clôt la séance à 18h45 en remerciant les membres présents et tout particulièrement 
Madame Muller pour ses 12 années d’engagement au conseil d’école. 
 
 
 
 

La secrétaire de séance :     Le directeur : 
 Manuela Muller     D. Carmaux 

       

 Lundi Mardi Mercredi Jeudi Vendredi Samedi 

       

Matin 8h - 11h30 8h - 11h30   8h - 11h30 8h - 11h30 8h- 11H 

       

Apm 
13h30 - 
15h15 

13h30 - 15h15   13h30 - 15h15 
13h30 - 
15h15 

 

       


